



Feliz Cumpleaños Gabriel García Márquez

Sr. Director:

Es sabido, que el escritor carece de los instrumentos para cambiar las estructuras políticas, económicas y sociales del mundo humano, insidioso y arraigante del capitalismo salvaje y globalizado/capitalización del capital. Pero, seres humanos honestos, talentosos, sencillos y con coraje civil, como nuestro querido y acuñado Premio Nobel, Gabriel García Márquez—el igual que José Martí, Gabriela Mistral, Miguel Ángel Asturias, Pablo Neruda, etc.—, por el hecho y en la medida en que crea la conciencia y el clima favorable al cambio: libera, desancadena fuerzas, y prolifera, además, dinamiza y acelera el proceso de transformación, por medio de la experiencia propia, de las contradicciones reales, objetivas después, en palabras y ficción por medio de la proyección y concientización visionaria de las nuevas relaciones entre la persona y la sociedad, y por medio de la transformación de la nueva realidad humanizada, en todo el amplio espectro del Ser Humano integral, el escritor puede dar a sustanciar y orientación decisiva al proceso de transformación...

La palabra literaria, entonces, no escontraria a la acción, sino que ya es acción propia y siempre es, también, acción revolucionaria, en la medida en que nace de un compromiso de cambio frente a la injusticia y contiene la fuerza de convicción por una sociedad mejor, más justa, más humana.

A los seres humanos agradecidos del Chile de Lautaro, Bernardo O'Higgins, Gabriela Mistral, Pablo Neruda, del presidente, Dr. Salvad-



dor Allende Gossen, etc., nos es imposible olvidar—olvidar es morir—, la palabra revolucionaria de Gabriel García Márquez, un 11 de Septiembre de 1973, solidarizándose con el Pueblo Chileno frente a la cobardía y terrorista agresión militar de los cipayos y panaguados del imperio: las fuerzas armadas y la burguesía chilena: "Su virtud mayor fue la consecuencia, pero el destino le deparó la trágica残酷za de morir defendiendo a los a los inmarrachos anacrónicos del

Derecho barqués, defendiendo una Corte Suprema de Justicia que lo había repudiado y que había de legitimar a sus asesinos, defendiendo un congreso miserable que lo había declarado ilegítimo, pero que habría de sucumbir complacido ante la voluntad de los usurpadores, defendiendo la libertad de los partidos de oposición que habían vendido su alma al fascismo, defendiendo toda la parafernalia egoísta de un sistema que él se había propuesto aniquilar sin disparar un tiro. El drama ocurrió en Chile, para mal de todos los chilenos, pero ha de pasar a la historia como algo que nos sucedió sin remedio a todos los hombres de este tiempo y que se quedó en nuestras vidas para siempre" ...

Con un fraternal abrazo y los mejores deseos en el día más importante para nuestro insigne escritor, Gabriel García Márquez, su cumpleaños...

Prof. Dr. Moreno Peralta
Secretario Ejecutivo,
AAJ/Valparaíso-Aconcagua.

Feliz cumpleaños Gabriel García Márquez [artículo] Prof. Dr. Moreno Peralta.

AUTORÍA

Prof. Dr. Moreno Peralta

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Feliz cumpleaños Gabriel García Márquez [artículo] Prof. Dr. Moreno Peralta.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)